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今日潍坊
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利用房价低的优势留住游客
在考察完云门山风景区之后，

河北野三坡拒马河国际旅行社总经
理李金生对记者表示，潍坊旅游应
该充分利用房价低的优势把游客留
在潍坊，然后借助周边城市的带
动，发展自己的旅游业。

他认为，就山东省内来说，旅
游资源太过丰富，出名的太多了。
去海边有青岛、威海，爬山有泰
山、崂山。潍坊虽然在近几年投入
大量资金，开发了很多旅游景点，

但在竞争力上，这些新兴景点的竞
争力难以与泰山抗衡。

区位对于旅游的发展有很大影
响。不过这些也可以通过努力去逐
渐克服。潍坊最大的优势其实就是
房价低，是青岛的一半不到。所
以，可以发挥这个优势，让来山东
的游客住在潍坊。在这里住，肯定
就会逛一逛潍坊的景点，这样一步
步逐渐就带动起来了。

如何让游客住在潍坊呢？在潍

坊本地景点对省外游客吸引力有限
的情况下，就应该利用周边城市带
动。比如，去青岛的游客非常多，
潍坊完全可以把这些游客拉到潍坊
来过夜，作为省内旅游的一个落脚
点。来山东首先住在潍坊，逛一逛
潍坊的景点，然后前往其他城市。
这样慢慢的潍坊的旅游也能带动起
来。

野三坡拒马河国际旅行社
总经理 李金生

潍坊旅游名片要再响亮些
北京通州旅行社的杨德山告诉

记者，他在这次活动之前并没有来过
潍坊，对于潍坊的认识也只是风筝
之都，至于旅游项目就一无所知
了。

他认为，要吸引全国各地的游
客到潍坊旅游，就需要打造潍坊的
旅游名片。“游客大老远的跑一
趟，如果没有什么值得玩的值得看

的，谁会愿意掏钱？”所以，潍坊
还是应该在旅游项目上多做文章，
开发更多的旅游项目，在线路设计
上考虑不同的年龄层次。

他所在的旅行社曾多次组织考
察团到潍坊寿光，考察学习寿光在
蔬菜种植中的先进经验。因此，他
认为潍坊在旅游上的潜力还是很大
的。只要有自己的特色，就能打造

成旅游名片，吸引远方的游客。
对此，他建议这些景点在景区内

打造更多样化的旅游项目。例如，有
些景点内部可以设置娱乐项目，有的
可以设置3D展示，这样一来游客就
有更多的选择，在一个景区内呆的时
间就更长，对旅游的带动就更大。

北京通州旅行社
负责人 杨德山

联合淄博东营打造鲁中北线路
“旅游要成为线，而不是单一的

点。”北京吉祥国际旅游有限公司总
经理陈大年通过对潍坊景点的踏线
考察，认为潍坊应该联合淄博和东营
组成鲁中的一条旅游线路。

陈大年表示，山东本身就是旅
游大省，旅游资源丰富，但是却存
在不平衡的问题。潍坊应该抓住这
个机会，而不是仅仅靠自己的努
力。这就像吃饭需要荤素搭配一
样，有凉菜也有热菜，游客吃了才
不腻。如果只是单一的一道菜，就
不如一桌子菜让顾客随便吃好。这
也是一个互相拉动的过程。

另外，形成一条线路抱团发展
还有线路设计上的原因。以早上7点
从北京出发为例，走荣乌高速到潍坊
就得下午1点了，然后再吃完饭再去
潍坊的景点，游客就不干了。花在路
上的时间以不超过4个小时为宜。所
以，直接到潍坊就不如先去周村吃饭
游玩，然后到潍坊过夜，第二天逛逛
潍坊景点。这样设计比较合理。

他认为，培育旅游市场也需要一
个过程，需要“养”，并非一蹴而就。他
的旅行社曾经发过潍坊的旅游团，但
是并没有养起来。“在北京市场，滕
州原来也是不受游客欢迎，但是经过

几年的努力，现在去那边旅游的北京
市民已经很多。再比如台儿庄古城，
也是一步步通过几年的努力养起来
的。”

对于如何“养”市场，他认为一是
当地政府重视，在政策和资金上进行
倾斜，二是针对具体的目标市场，进行
广告宣传。比如要突破北京市场，就要
在旅游旺季到北京进行宣传，跟当地
的旅行社合作，在当地媒体上进行广
告宣传。他认为，北京天津应该是潍坊
重要的客源市场，应该重点培育。

北京吉祥国际旅游有限公司
总经理 陈大年

省外同行 旅游说

33日日上上午午，，百百家家旅旅行行社社负负责责人人来来到到诸诸城城白白垩垩纪纪恐恐龙龙遗遗址址公公园园考考察察。。本本报报记记者者 孙孙翔翔 摄摄

旅游底子不错，

宣传的号子再响些

记者手记

两天推介会之旅，记者
跟随旅行团一路走来，与天
南海北的客商交流，很多客
商在为潍坊旅游的资源感到
惊叹时，又在惋惜对这样一
个市场的宣传推广还不够。

来自张家界的甄先生
是土家族人，并在当地有一
家规模不小的旅行社。这次
参加潍坊旅游推介会，他的
感触是，“风景有，民俗的东
西有，佛教的道教的东西也
有，这地方的旅游资源很丰
富，跟张家界比，就是差了
一个响亮的名声。”

很多来潍客商也有此
感受，当知道诸城的恐龙包
揽好几项世界之最时，一些
客商明显露出惊讶的表情，
因为这样的旅游资源在全
国难找，而他们作为内行人

很多人不知道，“推介会这
样的形式应该再多些。”

承德天和国旅总经理
肖杰告诉记者，潍坊旅游市
场发展是滞后的，“应该不
算是一个旅游城市，但现在
旅游经济都在搞，因为它有
很多好处。潍坊在发展，其
他的城市也在发展，要比他
们快。”

在记者随团过程中，客
商口中对两日来游览的景
点都赞不绝口，不少甚至有
意推出与潍坊有关的旅行
线路，但是，他们也表示，因
为潍坊缺乏一个关键的景
点，“这与潍坊旅游的宣传
方式、效果有关”，把潍坊作
为旅行线路的主打城市还
不太成熟。
本报记者 孙翔 赵松刚

诸城白垩纪恐龙遗址公园。

诸城白垩纪恐龙遗址公园。

青州博物馆刚刚出土的佛像。
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